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Essa música, junto com “And Can It Be”, são dois dos mais poderosos dos seis, sete 
ou oito mil hinos que Charles Wesley escreveu. Depende de com quem você fala. 
Passei muito tempo no contexto desta lição por causa das eiras e dos lagares, ambos 
essenciais no processo agrícola do mundo antigo. 
 

A colheita dos grãos começou com a cevada e isso foi na época da Páscoa, em 
meados de abril. Continuou durante o resto de abril e até maio e a colheita do trigo 
começa por volta de primeiro de junho e continua durante todo o mês de junho. Aí 
julho fica meio pendurado e aí os figos começam a aparecer e aí as uvas acabam. 
 

As azeitonas estão entre os figos e as uvas. As uvas chegam de meados de setembro 
a meados de outubro. As eiras ficavam no topo de colinas nuas. 
 

O grão é cortado e trazido e empilhado no topo daquelas colinas nas eiras, e então 
um boi ou neste caso, o capítulo 10 vai falar sobre Israel como uma novilha que é 
conduzida em cima do pilha de grãos para descascá-los para separar os grãos das 
cascas e quando se sente que isso está feito e às vezes o boi estaria puxando um 
trenó pesado, um trenó com talvez pedras enfiadas no fundo da madeira para 
facilitar novamente esse processo. Finalmente, quando eles acham que está 
separado o suficiente, então você vem com um garfo de joeirar, e um garfo de joeirar 
é basicamente uma cesta com uma alça longa, e você a joga no ar em um dia de 
vento. Não adianta muito se não estiver ventando. 
 

É um dia de vento, e o vento leva as cascas, e o grão pesado cai novamente no chão, 
e isso é a eira. Essa é uma tarefa que poderia levar uma semana ou mais para eles 
estarem debulhando, e foi incrível quando estive na Índia, há alguns anos, ver 
pessoas ainda debulhando seus grãos exatamente da mesma maneira, e eu estava 
pensando que Moisés realmente se sentiria em casa aqui. Mas é a eira, e então esse 
é também o lugar alto, o lugar onde se adora os deuses. 
 

Os deuses vivem no topo das montanhas, então este lugar onde esperamos que você 
tenha tido uma boa colheita, um bom lugar para louvar os deuses que produziram a 
colheita, ou se foi uma colheita ruim para tentar aplacar os deuses para que talvez 
você sobreviveremos este ano e teremos um ano melhor no próximo. O lagar, por 
outro lado, fica no vale. Se forem pessoas pobres, então você basicamente tem 
apenas uma bacia de pedra que foi escavada e você pisa as uvas com os pés 
descalços. 
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É difícil dizer socialmente onde você traça os limites, mas se você é mais rico, então 
você tem uma prensa, e as uvas são colocadas em uma cesta de tecido muito frouxo, 
e essas cestas são empilhadas talvez com seis ou sete alturas, e então você tem uma 
longa alavanca de madeira, e na ponta dela você pendura um saco de pedras, e tem 
uma dobradiça aqui atrás e o peso daquela alavanca sobre aqueles sacos de uvas os 
espreme e o suco flui novamente para dentro uma bacia de pedra onde é coletado. É 
fascinante a história de Gideão. Gideão está debulhando grãos em um lagar. 
 

Por que? Porque ele estava morrendo de medo. Se você jogar essas cascas para o 
alto, todo mundo em quilômetros ao redor dirá: ah, eles estão debulhando ali 
porque aquelas cascas brilhantes, aquelas cascas brilhantes foram destruídas. Então, 
ele está aqui embaixo. 
 

Não há vento naquele vale, mas, ei, é melhor pegar uma xícara cheia de grãos do que 
a multidão. Eu roubaria tudo. Mas o lagar é o lugar onde o vinho novo é prensado, e 
o vinho novo está começando a endurecer, é como uma cidra que está começando a 
endurecer um pouco, e você pode beber um pouco antes de ficar totalmente bêbado 
e novamente, está nesse contexto. O fim da vindima, isto é o lagar, isto é a vinha, o 
fim da vindima. Esperançosamente, foi um grande ano de colheita e este é o 
momento de fazer amor, não de guerra. 
 

E assim, o lagar da vinha é um ótimo lugar para orgias de fertilidade. Então esse é o 
pano de fundo para parte do que está acontecendo neste capítulo, enquanto ele fala 
sobre a eira e o lagar. Vimos, ah, deixe-me dizer, não nos encontraremos agora por 
duas semanas. 
 

Não nos encontraremos na próxima semana ou na semana seguinte. Retomaremos 
na noite de segunda-feira da semana de Ação de Graças, seja lá o que for, dia 18, eu 
acho. Então, se você vier na próxima semana, divirta-se. 
 

Dia 20, ok, ok. Então, continuaremos com isso e continuaremos cinco semanas 
seguidas, terminando na segunda-feira antes do Natal. Está bem, está bem. 
 

Falamos na semana passada, no capítulo oito, sobre uma série de pecados de Israel e 
identificamos quatro e talvez cinco. Começamos tentando fazer reis sem a aprovação 
ou aceitação de Deus. Vamos resolver nossos problemas com maquinações políticas. 
 

O segundo foram os ídolos de bezerros adorando o ídolo de Yahweh. Mais uma vez, 
tenho certeza de que eles estavam muito orgulhosos de si mesmos. Eles adoram 
Yahweh, mas como touros. 
 

A terceira foram alianças estrangeiras fazendo acordos primeiro com a Assíria e 
depois com o Egito. O quarto era um ritual religioso. Novamente, o que estamos 
vendo aqui é o que classicamente chamamos de sincretismo. 
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Eles não estão abandonando Yahweh para adorar Baal. Eles estão apenas misturando 
tudo. Então, eles estão realizando seus rituais religiosos como a Bíblia ordena, numa 
tentativa de manipular Deus. 
 

Finalmente, talvez o versículo 14 do capítulo oito deva ser considerado o quinto. 
Israel esqueceu-se do seu criador e construiu palácios, e Judá fortificou muitas 
cidades. 
 

Enviarei fogo sobre suas cidades. Isso consumirá suas fortalezas. Então talvez esse 
seja o quinto. 
 

No capítulo nove, continuamos com mais três questões – em certo sentido, são mais 
duas – e depois a conclusão, e veremos isso. Não se alegre, Israel. Não fique 
exultante como as outras nações. 
 

Novamente, acho que esta é uma referência bastante clara aos festivais da colheita. 
Alegrar-se, festejar, embebedar-se. Não faça isso porque você foi infiel ao seu Deus. 
 

Agora, aqui está o que está presente em toda a Bíblia. Seu Deus não é como os 
outros deuses. O Deus que se revelou a você não faz parte deste mundo. 
 

O Deus que se revelou a você não é um dos deuses. Ele é Deus. Então esta visão que 
Deus tem dado a Israel há mil anos da sua singularidade. 
 

Ele não é sexuado. Ele não pode ser manipulado por magia. 
 

Você tem sido infiel a isso porque o seu Deus, a revelação que lhe foi dada, é muito 
diferente e isso exigiu um tipo de comportamento diferente de sua parte. Também é 
necessário o oposto do sincretismo. Exigiu lealdade absoluta. 
 

Sim, você poderia adorar Baal e Aser. Você poderia adorar Baal e Zeus. Sim, não foi 
um problema. 
 

Existem muitos deuses, e os deuses se expressam de muitas maneiras, mas não 
desta. Esse não. E claramente, claramente, isso se torna uma questão importante. 
 

Você quer que coloquemos todos os nossos ovos na mesma cesta de Deus? Você 
quer que arrisquemos tudo por um só Deus? Você ama o salário da prostituta em 
cada eira. Ah, nossos vizinhos estão se divertindo na eira. O casamento aberto é 
praticado há muito tempo. 
 



4 

 

E você quer que não façamos isso? As eiras e os lagares não alimentarão o povo. O 
vinho novo lhes falhará. Por que estas colheitas não alimentam as pessoas? Tudo 
bem, eles irão falhar. 
 

Deus fará com que eles falhem. Por que mais? Agora, pense nisso não apenas 
literalmente, mas pense metaforicamente. Por que esses festivais pagãos da colheita 
não alimentam o povo? Exatamente exatamente. 
 

O homem não viverá só de pão. Ah, sim, pode haver boas colheitas, mas elas não 
alimentarão as pessoas. Eles não o farão porque não são de Deus. 
 

Eles não são uma expressão de Deus. Eles não são um presente de Deus. Bem, é 
claro que são, mas não são reconhecidos como tal. 
 

E o povo morrerá de fome espiritual. Eles não vão alimentar o povo. E vemos isso 
acontecendo repetidas vezes. 
 

Muitas vezes pensei em Peter e nos outros indo pescar. Não sei vocês, mas vou 
voltar a pescar. E as redes estavam vazias. 
 

E você sabe, enquanto Pedro vivesse, mesmo quando as redes estivessem cheias, 
elas estariam vazias. E ele sabia disso. E então, novamente, como já disse muitas 
vezes, espero que haja replays instantâneos no céu. 
 

Eu vou ver essa foto. Manhã nublada, algum sujeito parado ali na praia. E por que é 
que quando você nunca pegou nada, alguém diz, como vai a pesca, rapazes? E é 
interessante que o texto grego contenha a palavrapaideia, filhos. 
 

Vocês pegaram algum peixe, crianças? Mas tenho certeza de que são apenas os 
meninos. Ele não os está chamando de crianças. Como está a pesca, rapazes? E você 
ouve Peter dizendo, bem, eu não peguei nada. 
 

E João diz: Pedro, é o Senhor. Pedro está do outro lado. Curiosamente, ele 
provavelmente está de tanga. 
 

Ele veste a túnica para pular na água. Não quer aparecer diante de Jesus de cueca. 
Esta é minha chance. 
 

Esta é minha chance de ser alimentado. Jesus já tem peixes lá no fogo. E então 
gentilmente diz, ei, traga um pouco do seu. 
 

Esse é Jesus. Estou inclinado a continuar lá, mas não vou. Mas aí está. 
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Essas coisas não vão te alimentar. Sua barriga pode estar cheia e dilatada, mas você 
sentirá fome. Por causa do que você realmente precisa. 
 

Eles não permanecerão na terra do Senhor. Efraim retornará ao Egito e comerá 
alimentos impuros na Assíria. Com fome, com fome. 
 

Tudo bem, então versículos quatro a sete. Não oferecerão ofertas de vinho ao 
Senhor, nem os seus sacrifícios lhes agradarão. Oh sério? Por que não? Tais 
sacrifícios serão para eles como o pão dos enlutados. 
 

Todos os que os comerem ficarão impuros. Esta comida será para eles. Não entrará 
no templo do Senhor. 
 

O que vocês fazem nos dias das suas festas fixas, nos dias de festa do Senhor? 
Mesmo que escapem da destruição, o Egito os reunirá. Memphis irá enterrá-los. Os 
seus tesouros de prata serão tomados por sarças, e os espinhos invadirão as suas 
tendas. 
 

Os dias de punição estão chegando. Os dias do acerto de contas estão próximos. 
Deixe Israel saber disso. 
 

Então, qual é o pecado aqui? Eu chamaria isso de hipocrisia do ritualismo. A 
hipocrisia do ritualismo. Sim Sim Sim. 
 

Aqui está novamente o sincretismo. Cultuam os deuses e deusas da fertilidade na 
eira e nos lagares. E eles também estão adorando Yahweh com esse ritualismo inútil. 
 

Ezequiel tem uma imagem terrível, terrível. Ele diz, você sacrifica seus filhos a 
Moloch, o rei, no vale de Hinom, no lixão, na Geena. E então você sobe a colina com 
sangue nas mãos para me adorar no meu templo. 
 

Ó meu Deus. Ó meu Deus. Aqueles que os comerem ficarão impuros. 
 

Agora, o que isso quer dizer? Quero dizer, aqui está você. Você está cumprindo os 
requisitos levíticos. Você está fazendo todos os rituais e todas as coisas religiosas, 
mas isso está te deixando impuro. 
 

Como pode ser? Não é mais um meio de graça. Eles o adoraram com a boca, mas o 
coração deles estava longe deles. Não foi realmente consagrado ao Senhor. 
 

Tenho certeza que eles fizeram todos os rituais. Eles perverteram isso. Agora, 
novamente, é bom pensar nas pessoas de 2.500 anos atrás. 
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É possível fazermos isso? Como? Passar pela liturgia sem querer? Ela enrola o cabelo 
no domingo de manhã, mas vive como o diabo o resto da semana. Você não vê que 
tudo o que entra na boca passa para o estômago e é expelido? Mas o que sai da boca 
procede do coração, e isso contamina a pessoa. Porque do coração procedem os 
maus pensamentos, os homicídios, os adultérios, as imoralidades sexuais, os roubos, 
os falsos testemunhos e as calúnias. 
 

São estas coisas que contaminam o homem, mas comer sem lavar as mãos não 
contamina ninguém. Minha mãe realmente não acreditava em Jesus. Espero que 
tanto a Mãe como Jesus me perdoem por isso. 
 

A limpeza ritual não leva a nada. A limpeza ritual é uma lição objetiva destinada a nos 
ensinar a verdade. Existe aquilo que irá contaminá-lo na presença de Deus. 
 

Existe aquilo que o tornará impuro na presença dele. Você entendeu? Sim, ok. Então, 
como gosto de dizer, Abraham diz, passe o bacon. 
 

Agora, há outro possível pensamento subjacente aqui. Quando forem levados para o 
exílio, não poderão fazer nada disso. Não derramarão ofertas de vinho ao Senhor, 
nem os seus sacrifícios lhe agradarão. 
 

Eles não serão capazes de fazer nenhum. Então, acho que há um duplo sentido 
acontecendo aqui. Os presentes sacrifícios que oferecem não lhe agradam; não os 
limpes aos seus olhos, e chegará o dia em que não haverá nenhum. 
 

Novamente, se você se lembrar do capítulo 2, Oséias diz: Deus diz através de Oséias, 
vou levá-los para o deserto e cortejá-los no deserto. Esse é o exílio, onde eles não 
poderão fazer essas ofertas, onde não poderão fazer essas coisas religiosas, e 
encontrarão o Senhor novamente. Nas suas anotações, para a pergunta 2, eu disse 
Mateus 15:8 a 11. 
 

Essa é realmente a introdução. O melhor são estes, versículos 17 a 20. Então, se você 
está fazendo suas anotações, corrija-as aí, por favor. 
 

Observe o versículo 6, então. Mesmo que escapem da destruição, o Egito os reunirá 
e Mênfis os enterrará. Lembre-se da situação. 
 

Aqui está a Assíria vindo do nordeste. O que nós vamos fazer? Bem, vamos depender 
do Egito. O Egito nos ajudará contra os assírios, e Oséias diz: boa sorte com isso. 
 

O Egito, se prevalecesse, faria o que, de acordo com esse versículo? Qual é o 
problema com as alianças humanas? Eles são humanos. Perdão? Os humanos são 
inconstantes por natureza. É interessante que os diplomatas falem sobre os nossos 
interesses. 
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Quais são os interesses do nosso país? Charles de Gaulle disse: A França não tem 
interesses, a França tem objetivos. Não se trata de fazer negócios que serão do nosso 
interesse, não. É uma questão de usar pessoas para atingir nossos objetivos. 
 

A única coisa que você tem a dizer sobre De Gaulle é que ele disse o que pensava. 
Então, todos esses acordos, os deuses da fertilidade, a adoração impura. Agora, veja 
os versículos 7 e seguintes. 
 

Os dias de punição estão chegando. Os dias do acerto de contas estão próximos. 
Deixe Israel saber disso. Porque os seus pecados são tantos e a sua hostilidade tão 
grande, o profeta é considerado um tolo, a pessoa inspirada um maníaco. 
 

O profeta, junto com meu Deus, é o vigia sobre Efraim. No entanto, armadilhas o 
aguardam em todos os seus caminhos e hostilidade na casa do seu Deus. Eles 
mergulharam profundamente na corrupção, como nos dias de Gibeá. Deus se 
lembrará de sua maldade e os punirá por seus pecados. 
 

Agora, se pensarmos nesta lista como um resumo de seus pecados, e como eu disse 
aqui no início, seus pecados são as coisas em que eles confiaram no lugar de Yahweh, 
como esses versículos se encaixam? Versículos 7, 8 e 9. Qual é o pecado deles aqui? 
Ignorando o aviso, zombando dele. O profeta está em perigo na casa de Deus. 
Portanto, há um sentido em que o que vemos aqui é tanto a causa quanto o efeito 
do anterior. 
 

Observe o que ele diz. Porque os seus pecados são tantos e a sua hostilidade tão 
grande, o profeta é considerado um tolo. Vamos pensar sobre isso por um minuto. 
 

Porque os seus pecados são tão grandes, o profeta é considerado um tolo. Como isso 
funciona? Ninguém gosta de ouvir que está fazendo algo errado. Ok, suas mentes 
estão tão corrompidas que o que é verdade parece idiota. 
 

O pensamento deles tornou-se absurdo. O pecado se torna tão arraigado que 
qualquer coisa que se oponha a ele parece tola. Nos últimos dias, eles queriam fazer 
cócegas nas orelhas. 
 

A verdade é ofensiva. Estamos lá, não estamos? Estavam lá. Quase fiquei enjoado 
com um artigo do Wall Street Journal no jornal de sábado. 
 

Dentro de 10 anos, os machos poderão produzir seus próprios ovos. É um 
pesquisador japonês que já fez isso com ratos. Perdoe-me, mas estou feliz por estar 
velho. 
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O que diabos nossos filhos e netos enfrentarão? E se alguém dissesse: Deus fez você 
homem e mulher, vá em frente e se reproduza, como isso seria tratado? Hostilmente 
. Você não pode dizer isso para mim. Você acha que nós, humanos, não aprendemos 
nada. 
 

Armadilhas o aguardam em todos os seus caminhos e hostilidade na casa do seu 
Deus. Eles mergulharam profundamente na corrupção como nos dias de Gibeá. 
Gibeá, Juízes, capítulo 19. 
 

Excelente história. O levita e sua concubina. E o narrador de Juízes é muito talentoso. 
 

Ele não precisa nos dizer o que pensar. O levita tem uma concubina. Isso já levanta 
uma questão. Então, eles foram passar a noite em Gibeá de Benjamim. 
 

O velho diz, não passe a noite na praça. Não monte sua barraca aqui. Entre em casa 
comigo. 
 

Sodoma, traga-o para fora para que possamos conhecê-lo. Eu vi um artigo em que o 
autor diz que eles só queriam ser amigáveis. Me dá um tempo. 
 

Me dá um tempo. Bem, não queremos permitir o estupro coletivo homossexual, mas 
permitiremos o estupro coletivo heterossexual. Coloque a concubina para fora. 
 

E quando ele encontra o corpo dela na porta pela manhã, ele fica furioso. Corta seu 
corpo em 12 pedaços. Envia cada peça para uma das outras tribos. 
 

Vamos deixar isso continuar? Eles mergulharam profundamente na corrupção como 
nos dias de Gibeá. Sim Sim. Versículo 10, quando encontrei Israel, foi como encontrar 
uvas no deserto. 
 

Aqui está esta linguagem de colheita novamente. Ah, uau. Uau. 
 

Aqui estou eu, morrendo de sede e fome no deserto, e olhando para essas uvas 
deliciosas. Foi assim que me senti em relação a Israel. Foi assim que me senti por 
você. 
 

Quando vi seus antepassados, foi como ver os primeiros frutos de uma figueira. Você 
lembra? Jesus e amaldiçoando a figueira. Não se tratava de uma figueira. 
 

Isso foi sobre Israel. Deus encontrou aquela figueira de Israel, e havia frutos 
precoces. Ah, bom, bom, bom. 
 

E as pessoas estão preocupadas, penso que com razão, porque a história sobre Jesus 
diz que era demasiado cedo para figos. Bem, o que diabos ele está fazendo 
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amaldiçoando a árvore? Porque não estava fazendo o que ele fez, é uma parábola. É 
Israel. 
 

Israel que produziu frutos precoces e agradou ao pai. Agora Israel não tem fruto 
algum. Mas quando eles chegaram a Baal Peor, lembrem-se novamente da história. 
 

Balaão, o profeta bem pago, foi contratado para amaldiçoar Israel quando eles 
estavam a caminho da terra prometida e ele não conseguiu fazer isso. Cada vez que 
ele abria a boca, ele os abençoava. Então, o que ele fez? Depois que tudo acabar, 
disse ele aos moabitas, basta apresentá-los ao seu Deus da fertilidade, Baal Peor. 
 

A linguagem no versículo 10 é poderosa. Quando chegaram a Baal Peor, eles se 
dedicaram. Não é apenas que eles se envolveram com esse Deus da fertilidade. 
 

Eles se dedicaram. Elias diz a Acabe: você se vendeu ao pecado. Eles se dedicaram, e 
eu gosto do que a NVI faz aqui, a essa coisa vergonhosa. 
 

O hebraico diz que eles se dedicaram à vergonha. Eles se venderam ao que os 
envergonharia. Eles se venderam a um comportamento que não glorificaria a 
humanidade, mas degradaria a humanidade. 
 

E eles se tornaram tão vis quanto aquilo que amavam. O pecado, você vê, não é 
apenas algo que fazemos. É algo que nos tornamos. 
 

Por mais vil que fosse aquilo que eles amavam, já falamos sobre o hebraico antes. 
Esta não é a palavra hesed, escolher o melhor para o outro, custe o que custar para si 
mesmo. 
 

Não, esta é a palavra ahav , que é carinho. Eles se apaixonaram. Eles se apaixonaram 
pelo pecado. 
 

Eles foram atraídos por isso e sucumbiram a isso. E novamente, a palavra hebraica 
traduzida como vil é muito expressiva. Detestável. 
 

Doentio. Trágico. Oh meu Deus. 
 

Escolha o caminho que os profetas nos apontam. Escolha o caminho da alegria. 
Escolha o caminho da pureza. 
 

Escolha o modo de vida. Escolha o caminho da plenitude. E torne-se todas essas 
coisas. 
 

Ou escolha o outro caminho e torne-se todas essas coisas. Este é Isaías. Este capítulo 
44 de Isaías é muito poderoso. 
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Esta é a zombaria mais forte da prática da idolatria em toda a Bíblia. Ele leva cerca de 
20 versos para fazer isso. E no final, foi você quem plantou esta árvore na floresta. 
 

Você alimentou isso com muito cuidado. É a melhor madeira que você pode 
comprar. Finalmente, está maduro. 
 

Você corta e corta em dois troncos. Uma tora você usa para jantar, e a outra tora 
você banha com ouro e se curva diante dela e diz: salve-me. E você meio que vê 
Isaías indo, sim, sim, sim, sim, sim. 
 

Tanta estupidez e ignorância. Seus olhos estão fechados. Eles não podem ver. 
 

Suas mentes estão fechadas. Eles não conseguem pensar. A pessoa que fez o ídolo 
nunca para para refletir por que ele é apenas um bloco de madeira. 
 

Queimei metade para aquecer e usei para assar pão e assar carne. Como pode o 
resto ser um deus? Devo me curvar para adorar um pedaço de madeira? O pobre 
tolo iludido se alimenta de cinzas. Aqui, novamente, observe a linguagem dupla. 
 

Você usa esse pedaço de madeira para preparar o jantar e usa o mesmo pedaço de 
madeira para fazer um deus. O que você comeu? Você comeu cinzas. Ele confia em 
algo que não pode ajudá-lo em nada, mas não consegue perguntar: esse ídolo que 
tenho nas mãos não é uma mentira? E novamente, a palavra aqui é uma palavra 
poderosa. 
 

Não é a palavra simples para mentira. É uma coisa que é uma decepção, uma coisa 
que é um engano. Portanto, não é apenas falso, mas é totalmente enganoso. 
 

É uma palavra frequentemente usada para designar ídolos no Antigo Testamento e é 
um pouco zombeteira. Por que você não vai adorar seu engano? Por que você não 
vai adorar sua decepção? E, claro, Romanos 128. Como eles achavam tolice 
reconhecer a Deus, ele os abandonou aos seus pensamentos tolos e os deixou fazer 
coisas que nunca deveriam ser feitas. 
 

A glória de Efraim voará como um pássaro: sem nascimento, sem gravidez, sem 
concepção. Mais uma vez, ouviu as coisas sobre fertilidade acontecendo lá? Você 
adora esses deuses para obter colheitas. 
 

Você adora esses deuses para ter muitos filhos. Você adora esses deuses para obter 
abundância. E, na verdade, você obterá o oposto. 
 

Mesmo que criem filhos, vou privá-los de todos. Ai deles quando eu me afastar deles. 
Agora, aponto aqui, três vezes, 12, 13, 16, Deus diz, vou tirar os filhos deles. 
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Mas pergunto-me se poderíamos pensar de outra forma, não apenas do óbvio: os 
seus filhos vão todos morrer. Mas, como afirmei aqui, qual a probabilidade de as 
pessoas que fazem o que fazem produzirem filhos que amam a Deus? Eles vão 
perder seus filhos. E mais uma vez, olhamos para a nossa sociedade onde pessoas 
quebradas estão perdendo seus filhos a torto e a direito. 
 

Crianças, mais uma vez, me parte particularmente o coração ver uma jovem com um 
casal de filhos pequenos cuidando de alguns – tenho palavras para descrever isso, 
mas não vou usá-las. E o que ele faz? Ele entra e mata as crianças. E ela não 
consegue impedi-lo porque o ama. 
 

Então, como tentei dizer muitas vezes, a Bíblia falará diretamente sobre o que Deus 
faz. Vou tirar seus filhos. Oh, meu Deus, que tirano celestial cruel. 
 

Que tal ele ter projetado o mundo de tal maneira que, se você agir assim, perderá 
seus filhos. Tu colhes o que tu semeias. Sim Sim. 
 

Então, acho que isso é extremamente importante quando pensamos sobre a Bíblia. E 
quando for dito diretamente, Deus fará isso. E nós dizemos, o quê? Vamos pensar 
sobre isso em termos mais amplos, como ele fez o mundo funcionar e o que nos 
acontecerá se não correspondermos a essa função. 
 

Aqui, novamente, a linguagem da fertilidade é muito poderosa. Versículo 14, dê-lhes, 
Senhor, o que você lhes dará? Dê-lhes úteros que abortam e seios secos. Hum-hmm. 
 

Ao tentar manipular o mundo e satisfazer suas próprias necessidades, isso não vai 
funcionar. O mundo não é feito assim. Versículo 15, novamente, olhe atentamente. 
 

Não vou mais amá-los. Isso não foi ignorado. É ahav . 
 

Não sentirei mais uma afeição natural por eles. Oh, ele vai continuar amando-os. Ele 
ama o diabo. 
 

Mas o carinho que senti por você quando o encontrei no deserto como uvas ou como 
figos precoces, você o matou. Você o matou. Efraim está arruinado. 
 

Sua raiz está murcha. Eles não produzem frutos. Mesmo que tenham filhos, matarei 
seus queridos descendentes. 
 

Meu Deus, aqui está Oséias falando. Meu Deus os rejeitará porque não lhe 
obedeceram. Eles serão errantes entre as nações. Oh meu Deus. 
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Oh meu Deus. Bem, esse é um capítulo sombrio, mas creio que fala da nossa situação 
hoje e do desafio que enfrentamos. Dez será um pouco sombrio, mas alguns 
vislumbres aqui serão mais esperançosos para nós. 
 

Perguntas, comentários ou observações antes de encerrarmos? Sim. Sim. Com a 
prostituição, há perda de filhos. 
 

Outra coisa que não mencionei, mas quantos milhões abortamos? Bastante. Para 
satisfazer a conveniência, para satisfazer o desejo. Sim. 
 

Sim. Outras perguntas, comentários? Sim. Sim. 
 

Sim. Você falou sobre frutas. Sim. 
 

Sim. Principalmente quando Jesus amaldiçoou a figueira. Não é Deus quem nos dá 
frutos? Claro. 
 

Então, quero dizer, ok, a árvore não dá frutos. A árvore não dá frutos sozinha. Deus 
dá o fruto. 
 

Bem, novamente, precisamos ter cuidado para não levar a analogia longe demais. A 
questão é que a árvore de Israel deveria ter dado frutos e, particularmente neste 
momento em que o seu Messias chegou, deveria estar florescendo. Nada. 
 

Nada. Então, é essa analogia que está acontecendo aqui, que no momento em que a 
árvore, Israel, deveria estar dando frutos, não está. Sim, posso sempre dizer que não 
sei. 
 

Já que somos tão parecidos com Israel naquela época e como vivemos agora, como 
cristãos, qual é a nossa esperança? Estamos nos preparando para ir para a Babilônia? 
É isso, ou existe alguma esperança, como existe, porque há tanta podridão na árvore, 
por assim dizer, deveríamos apenas cortar nossas perdas e nos preparar para ir para 
a Babilônia? Ou qual é a resposta cristã? Acho que a questão cristã é: deveríamos 
simplesmente reduzir as nossas perdas e nos preparar para ir para a Babilônia? 
Acredito que a resposta cristã é viver em eterno otimismo. Nós servimos a Deus. 
Servimos ao Deus que é sempre criativo e capaz, e devemos estar preparados. 
 

Sou um pessimista congênito, mas neste momento não sou pessimista. Precisamos 
viver com confiança, com expectativa do que ele poderia fazer, do que ele poderia 
fazer, e ir em frente. Exatamente. 
 

Confie nele para sempre, para onde quer que ele nos leve. Sim Sim. E isso é, você 
sabe, isso é, eu amo, eu amo a velha história. 
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É uma igreja às escuras numa quarta-feira à noite, e há três velhinhas no altar 
rezando e chorando. de repente, a porta dos fundos se abre e um cara entra 
agitando a Bíblia e diz: Já li o último capítulo. Nós ganhamos! É assim que precisamos 
viver. Nós ganhamos. 
 

Como isso vai acontecer, eu não sei. Isso é problema dele, mas ele é capaz de 
enfrentar tudo o que somos chamados a enfrentar. Esperança prática por causa da 
manifestação que continua. 
 

Sim Sim. Deus está trabalhando. Sim. 
 

O novo presidente da Câmara é um cristão forte.  
 
Tudo bem, vamos orar. Pai Celestial, nós te agradecemos. 
 

Obrigado por observar que Oséias 9 não é o fim da história. Obrigado por ter 
liderado seu povo durante o exílio, permitindo-lhes sobreviver ao exílio e sair limpos 
do exílio. Então, nós te louvamos. 
 

Louvado seja o que quer que tenha acontecido ao longo da história, você foi o 
vencedor e oramos, ó Senhor, que você nos ajude a viver nessa mesma confiança. 
Você é Deus. O mundo é seu. 
 

Você conseguiu. Ajude-nos, Senhor, a aprender as lições de Oséias. Ajude-nos a não 
replicar esses pecados. 
 

Ajude-nos a ouvir seus profetas, a adorar somente você com absoluta lealdade, a 
renunciar ao nosso desejo de manipulá-lo para que você atenda às nossas 
necessidades. Ajuda-nos, Senhor, a viver com confiança, com alegria, com a 
consciência de que tu, tendo-nos amado, nos amaste até ao fim. Em seu nome, 
oramos. Amém. 


